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「魅力溢れる長崎の創造 !!」
背景：市議会議場

日々の活動状況を適宜配信しています。お気軽にご登録下さい。
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４ 市庁舎駐車場の減免措置について

＜質問要旨＞
　一般来庁者や市民協働の活動団体など、利用者に対する
市庁舎駐車場の減免措置を要望してきたが、現在の検討
状況は。
＜答弁要旨＞
　平日の時間外又は閉庁日に庁舎内で開催される市主催ま
たは共催のイベント等で、運営に従事されるボランティアや、
市が事務局を務める各種実行委員会へ無報酬で参加される
委員等については、駐車料金の免除を行う。さらに、一般来
庁者に対しては、駐車場の余裕がある平日の時間外や閉庁
日に、展望フロアの滞在時間と周辺駐車場への影響等を勘
案し、入庫から30分を無料とする。

写真：6月定例会
市政一般質問にて

お好みの「SNS」QRコードをスキャンして下さい^^

公式 LINEアカウント
（中山大応援隊）

Facebook インスタグラムホームページ

4月2日（火）街頭演説

5月1日（水）メーデー

4月13日（土）命を守る集会

皆さま、
お気軽に
ご相談を!!

建設水道委員会「Pick Up！」

★長崎スタジアムシティプロジェクト進捗状況

中山大 市政だより Vol.5

＜質疑＞
　スタジアムシティへの来場者の市内回遊促進に係る取り
組みについて、まちなか・商店街への回遊策について具体的
な取組みについて伺いたい。

＜回答＞
　スポーツ観戦などでスタジアムシティに訪れる多くの来場
者を、まちなかをはじめとした商店街等に回遊を促す取組み
として、開業に合わせて、まずは銅座、思案橋の商店街や
DMOと連携し、まちを挙げてサポーターをおもてなしする
ような飲食イベントなど、回遊イベントの企画を検討中。
その取組みにあたっては、スタジアムシティ来場者に広く
知ってもらうために、DMOと連携してプロモーションを行う
ことで、旅マエやスタジアムシティ内での周知を行う予定。

★長崎スタジアムシティ周辺の交通対策概要

★街区公園の適正配置について

活動リポート（令和6年3月～）

3月10日（日）
宮ノ下BBQ

6月19日（水）
市政一般質問

5月25日（土）
春の叙勲受賞祝宴（瑞宝単光章）

5月18日（土）
平和公園清掃

長崎市議会議員　中山大事務所　
（事務所）長崎市平和町12ｰ6-301　
（連絡所）長崎市大井手町57-6
TEL：080-1731-0097
FAX：095-864-0707
mail：d.nakayama0319@outlook.jp

事務所・連絡所
建設水道委員会　委員　行政改革審議会　委員

市政役職等

国民民主党長崎県連　  常任幹事
長崎市ソフトボール協会　 副会長
長崎女子商業高等育成会　副会長

その他
大井手町自治会　副会長
長崎中学校育成会　会長

しました!!
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事業概要 長崎県商店街人材ネットワーク構築等事業　スキーム図

１ 人口減少対策について

中山大 市政だより Vol.5 中山大 市政だより Vol.5

令和６年６月定例会の概要

●児童福祉システム整備費…【3,545万円】
　令和6年10月に児童手当制度が見直されることから、事務
を取り扱う児童福祉システムにおいて対象者や支給額等の設
定が できるよう、システム改修を行うもの。
(1)見直し時期
　令和6年10月分の手当て（12月支給）から
(2)見直し内容
・所得制限の廃止
・支給期間の延長（中学生まで⇒高校生年代まで）
・第3子以降に係る手当額の増額（30,000円）
・第1子・第2子にカウントする対象年齢の引き上げ（高校生年
代⇒22歳年度末）
・支払回数の増（4ヵ月に1回⇒2ヵ月に1回）
●小学校整備事業費…【2,510万円】
　桜町小学校において、学校擁壁の一部がマンション基礎
工事の支障となっていることから、支障となっている学校擁
壁の一部について撤去及び補強を行うもの。

令和６年６月一般会計補正予算の主な内容

（１）施策の推進【総額：10億534万円】

＜質問要旨＞
　人口流出については、雇用の問題に加えて、九州一高いと
言われる長崎市の家賃の状況も影響があるではと推察する
が、人口流出の主な要因は。
＜答弁要旨＞
　転出者に対するアンケ－ト調査では、転出の理由は転勤が
最も多く、次いで居住環境、転職が同数程度となっており、県
内への転出に限って見ると、結婚または離婚の理由が最も
多く、次いで、居住環境となっている。
＜質問要旨＞
　居住環境への対策として、若い世代に選ばれる賃貸住宅
や購入物件の供給量を増やしていく取り組みが必要と考え
るがその取り組み状況は。
＜答弁要旨＞
　市街化調整区域のうち、一定の要件を満たす場合に住宅
団地開発を許容したり、開発許可に関する建築物の敷地面
積の最低限度を緩和していく。また、「住みよかプロジェクト
協力認定制度」の認定事業も推進していく。
＜要望＞
　引き続きの「住みよかプロジェクト協力認定事業」について
事業者への支援や市街化調整区域の規制緩和後の検証を
要望する。

３ 子ども・子育てについて
　＜休日及び祝日における保育サービスの充実＞

＜質問要旨＞
　令和５年度のニーズ調査結果では、就学前児童の「日曜・
祝日の定期的な保育サービスの希望」が一定数あることを
確認。そのニーズに対する今後の対応は。
＜答弁要旨＞
　指摘のとおり、日曜・祝日の利用を希望する世帯のニーズ
は、一定あるものと認識。日曜・祝日保育を実施するには、課
題（保育士の確保、児童の精神的負担等）もあるため、施設側
の意見も聞きながら検討。
＜質問要旨＞
　保育士確保が困難であるのは理解しているが、それなら
ば、認可外保育園も含めた協力関係を構築するなど、総合的
な運用も視野に入れた対策の検討を行うべきではないか。
＜答弁要旨＞
　各児童に応じた保育計画や指導方針などについて職員
同士の共通理解や、雇用関係や責任の所在など新たな課
題が生じるため、まずは既存の認可保育所等での実施に
ついて検討。

４ 公立小中学校屋内運動場への
空調設備設置について

＜質問要旨＞
　昨年９月の一般質問において、普通教室等に設置している
ようなエアコンではなく、運動が必要なエリアを速やかに冷
やすことができる空調設備の設置を提案し、設置に向けた検
討を切に要望してきたが検討状況は。
＜答弁要旨＞
　近年の気温上昇に伴う熱中症リスクの高まりや、多くの屋
内運動場が避難所に指定されている状況から、その必要性
は認識。他都市では、広大な体育館の空間すべてではなく、
スポット的に空調効果を行き届かせる設備を設置している事
例なども確認しており、引き続き情報収集に努めるとともに、
他自治体の調査や視察を行うなど、児童生徒の教育環境が
図られ、かつ、費用対効果が得られる方法を研究する。
＜要望＞
　提案した設備は、現在、国の補助要件が適合しない状況の
ため、補助適用に向け国や県に対し上申するよう要望。

２ 長崎スタジアムシティ開業に伴う交通対策について

＜質問要旨＞
　年間利用者数850万人を想定する長崎スタジアムシティ開業
に伴う交通影響を踏まえた対策はどのように考えているのか。
＜答弁要旨＞
　公共交通の利用促進、駐車場の分散を図るためのパーク
アンドライドの促進、および敷地内駐車場の完全予約制の実
施や、また、交通渋滞に効果がある徒歩での来場ができるよ
う歩道整備に取り組んでいる。
＜質問要旨＞
　パークアンドライドについては、駐車場の設置位置や駐車
場料金などにインセンティブを与えないと利用されないと思
うが、どのように考えているのか。
＜答弁要旨＞
　松山地区の市営の松山町駐車場と平和公園駐車場にお
いて、駐車時間が２時間を超える場合の料金を620円に設定
し運用。事業者においても、臨時駐車場からのパークアンド
ライドの実施を検討。
＜要望＞
　検討結果を早期に示し、交通対策に資することができるよ
う、事業者への働きかけをお願いする。

●学びの多様化学校開設…【660万円】
　不登校児童生徒の学びの機会を保障し、社会性の育成を
図るため、特別な教育課程を編成した「学びの多様化学校」
について、方向を長崎市立桜馬場中学校とし、分教室を長崎
市民会館2階に設置するもの。
(1)設置場所
・本　校・・・長崎市立桜馬場中学校
・分教室・・・長崎市民会館2階
(2)設置時期　令和8年4月1日
●商店街人材育成・ネットワーク構築事業費補助金…【125万円】
　人口減少社会に対応する力強い商店街の創出を目的とし
て、その担い手となる人材を育成し、商店街の体制を強化す
るため人材確保事業を実施してきたが、加えて、モデル商店
街において、専門家による人材育成を行うとともに、その効
果を他商店街に波及させるための連携体制構築事業を長崎
県と協力して支援する。

●高齢者等新型コロナウイルス予防接種費…【8億3,675万円】
　令和6年10月から接種予定の新型コロナウイルス
ワクチンについて、65歳以上の高齢者等を対象に医療機関
に委託して実施するもの。
(1)実施期間（予定）：令和6年10月～令和7年3月
(2)対象者：ア　65歳以上の者
　　　　 イ　60歳以上65歳未満の者であって、心臓、じん
臓若しくは呼吸器の機能の障害又はヒト免疫不全ウイルス
による免疫の機能に障害を有する者として厚生労働省令で
定める者

　令和6年6月の定例会は、6月13日（木）～7月1日（月）
の19日間開催されました。
　およそ１１億円規模の一般会計補正予算や各種
陳情、請願などについて、４つの常任委員会に分割
付託し審議を行いました。
　また、本定例会に一おいては、一般質問の機会を戴き、
６つの項目に分け本市の取り組みを問い質しました。
　とりわけ、市民にとって関心が高い長崎スタジアム
シティ開業に伴う交通対策については、事業者と連携
し、早期にその対策を示すよう要望したところです。
また、公立小中学校への空調設備の設置や市庁舎
駐車場利用に関する減免措置について本市の考えを
引き出しました。
　常任委員会においては、企画政策部の所管事項
調査において、長崎スタジアムシティプロジェクトの
進捗状況を確認するとともに、周辺部の交通対策に
ついて検討状況の報告を受けました。

令和6年6月  第2回長崎市議会定例会レポート

位置図 正面写真

位置図・写真

市政一般質問内容
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令和６年６月定例会の概要

●児童福祉システム整備費…【3,545万円】
　令和6年10月に児童手当制度が見直されることから、事務
を取り扱う児童福祉システムにおいて対象者や支給額等の設
定が できるよう、システム改修を行うもの。
(1)見直し時期
　令和6年10月分の手当て（12月支給）から
(2)見直し内容
・所得制限の廃止
・支給期間の延長（中学生まで⇒高校生年代まで）
・第3子以降に係る手当額の増額（30,000円）
・第1子・第2子にカウントする対象年齢の引き上げ（高校生年
代⇒22歳年度末）
・支払回数の増（4ヵ月に1回⇒2ヵ月に1回）
●小学校整備事業費…【2,510万円】
　桜町小学校において、学校擁壁の一部がマンション基礎
工事の支障となっていることから、支障となっている学校擁
壁の一部について撤去及び補強を行うもの。

令和６年６月一般会計補正予算の主な内容

（１）施策の推進【総額：10億534万円】

＜質問要旨＞
　人口流出については、雇用の問題に加えて、九州一高いと
言われる長崎市の家賃の状況も影響があるではと推察する
が、人口流出の主な要因は。
＜答弁要旨＞
　転出者に対するアンケ－ト調査では、転出の理由は転勤が
最も多く、次いで居住環境、転職が同数程度となっており、県
内への転出に限って見ると、結婚または離婚の理由が最も
多く、次いで、居住環境となっている。
＜質問要旨＞
　居住環境への対策として、若い世代に選ばれる賃貸住宅
や購入物件の供給量を増やしていく取り組みが必要と考え
るがその取り組み状況は。
＜答弁要旨＞
　市街化調整区域のうち、一定の要件を満たす場合に住宅
団地開発を許容したり、開発許可に関する建築物の敷地面
積の最低限度を緩和していく。また、「住みよかプロジェクト
協力認定制度」の認定事業も推進していく。
＜要望＞
　引き続きの「住みよかプロジェクト協力認定事業」について
事業者への支援や市街化調整区域の規制緩和後の検証を
要望する。

３ 子ども・子育てについて
　＜休日及び祝日における保育サービスの充実＞

＜質問要旨＞
　令和５年度のニーズ調査結果では、就学前児童の「日曜・
祝日の定期的な保育サービスの希望」が一定数あることを
確認。そのニーズに対する今後の対応は。
＜答弁要旨＞
　指摘のとおり、日曜・祝日の利用を希望する世帯のニーズ
は、一定あるものと認識。日曜・祝日保育を実施するには、課
題（保育士の確保、児童の精神的負担等）もあるため、施設側
の意見も聞きながら検討。
＜質問要旨＞
　保育士確保が困難であるのは理解しているが、それなら
ば、認可外保育園も含めた協力関係を構築するなど、総合的
な運用も視野に入れた対策の検討を行うべきではないか。
＜答弁要旨＞
　各児童に応じた保育計画や指導方針などについて職員
同士の共通理解や、雇用関係や責任の所在など新たな課
題が生じるため、まずは既存の認可保育所等での実施に
ついて検討。

４ 公立小中学校屋内運動場への
空調設備設置について

＜質問要旨＞
　昨年９月の一般質問において、普通教室等に設置している
ようなエアコンではなく、運動が必要なエリアを速やかに冷
やすことができる空調設備の設置を提案し、設置に向けた検
討を切に要望してきたが検討状況は。
＜答弁要旨＞
　近年の気温上昇に伴う熱中症リスクの高まりや、多くの屋
内運動場が避難所に指定されている状況から、その必要性
は認識。他都市では、広大な体育館の空間すべてではなく、
スポット的に空調効果を行き届かせる設備を設置している事
例なども確認しており、引き続き情報収集に努めるとともに、
他自治体の調査や視察を行うなど、児童生徒の教育環境が
図られ、かつ、費用対効果が得られる方法を研究する。
＜要望＞
　提案した設備は、現在、国の補助要件が適合しない状況の
ため、補助適用に向け国や県に対し上申するよう要望。

２ 長崎スタジアムシティ開業に伴う交通対策について

＜質問要旨＞
　年間利用者数850万人を想定する長崎スタジアムシティ開業
に伴う交通影響を踏まえた対策はどのように考えているのか。
＜答弁要旨＞
　公共交通の利用促進、駐車場の分散を図るためのパーク
アンドライドの促進、および敷地内駐車場の完全予約制の実
施や、また、交通渋滞に効果がある徒歩での来場ができるよ
う歩道整備に取り組んでいる。
＜質問要旨＞
　パークアンドライドについては、駐車場の設置位置や駐車
場料金などにインセンティブを与えないと利用されないと思
うが、どのように考えているのか。
＜答弁要旨＞
　松山地区の市営の松山町駐車場と平和公園駐車場にお
いて、駐車時間が２時間を超える場合の料金を620円に設定
し運用。事業者においても、臨時駐車場からのパークアンド
ライドの実施を検討。
＜要望＞
　検討結果を早期に示し、交通対策に資することができるよ
う、事業者への働きかけをお願いする。

●学びの多様化学校開設…【660万円】
　不登校児童生徒の学びの機会を保障し、社会性の育成を
図るため、特別な教育課程を編成した「学びの多様化学校」
について、方向を長崎市立桜馬場中学校とし、分教室を長崎
市民会館2階に設置するもの。
(1)設置場所
・本　校・・・長崎市立桜馬場中学校
・分教室・・・長崎市民会館2階
(2)設置時期　令和8年4月1日
●商店街人材育成・ネットワーク構築事業費補助金…【125万円】
　人口減少社会に対応する力強い商店街の創出を目的とし
て、その担い手となる人材を育成し、商店街の体制を強化す
るため人材確保事業を実施してきたが、加えて、モデル商店
街において、専門家による人材育成を行うとともに、その効
果を他商店街に波及させるための連携体制構築事業を長崎
県と協力して支援する。

●高齢者等新型コロナウイルス予防接種費…【8億3,675万円】
　令和6年10月から接種予定の新型コロナウイルス
ワクチンについて、65歳以上の高齢者等を対象に医療機関
に委託して実施するもの。
(1)実施期間（予定）：令和6年10月～令和7年3月
(2)対象者：ア　65歳以上の者
　　　　 イ　60歳以上65歳未満の者であって、心臓、じん
臓若しくは呼吸器の機能の障害又はヒト免疫不全ウイルス
による免疫の機能に障害を有する者として厚生労働省令で
定める者

　令和6年6月の定例会は、6月13日（木）～7月1日（月）
の19日間開催されました。
　およそ１１億円規模の一般会計補正予算や各種
陳情、請願などについて、４つの常任委員会に分割
付託し審議を行いました。
　また、本定例会に一おいては、一般質問の機会を戴き、
６つの項目に分け本市の取り組みを問い質しました。
　とりわけ、市民にとって関心が高い長崎スタジアム
シティ開業に伴う交通対策については、事業者と連携
し、早期にその対策を示すよう要望したところです。
また、公立小中学校への空調設備の設置や市庁舎
駐車場利用に関する減免措置について本市の考えを
引き出しました。
　常任委員会においては、企画政策部の所管事項
調査において、長崎スタジアムシティプロジェクトの
進捗状況を確認するとともに、周辺部の交通対策に
ついて検討状況の報告を受けました。

令和6年6月  第2回長崎市議会定例会レポート

位置図 正面写真

位置図・写真

市政一般質問内容
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「魅力溢れる長崎の創造 !!」
背景：市議会議場

日々の活動状況を適宜配信しています。お気軽にご登録下さい。

【連　絡　先】長崎市議会議員　中山　大　携帯：080-1731-0097　mail：d.nakayama0319@outlook.jp
【長崎市役所】長崎県長崎市魚の町4-1　TEL822-8888（代表)　https://www.city.nagasaki.lg.jp/

４ 市庁舎駐車場の減免措置について

＜質問要旨＞
　一般来庁者や市民協働の活動団体など、利用者に対する
市庁舎駐車場の減免措置を要望してきたが、現在の検討
状況は。
＜答弁要旨＞
　平日の時間外又は閉庁日に庁舎内で開催される市主催ま
たは共催のイベント等で、運営に従事されるボランティアや、
市が事務局を務める各種実行委員会へ無報酬で参加される
委員等については、駐車料金の免除を行う。さらに、一般来
庁者に対しては、駐車場の余裕がある平日の時間外や閉庁
日に、展望フロアの滞在時間と周辺駐車場への影響等を勘
案し、入庫から30分を無料とする。

写真：6月定例会
市政一般質問にて

お好みの「SNS」QRコードをスキャンして下さい^^

公式 LINEアカウント
（中山大応援隊）

Facebook インスタグラムホームページ

4月2日（火）街頭演説

5月1日（水）メーデー

4月13日（土）命を守る集会

皆さま、
お気軽に
ご相談を!!

建設水道委員会「Pick Up！」

★長崎スタジアムシティプロジェクト進捗状況

中山大 市政だより Vol.5

＜質疑＞
　スタジアムシティへの来場者の市内回遊促進に係る取り
組みについて、まちなか・商店街への回遊策について具体的
な取組みについて伺いたい。

＜回答＞
　スポーツ観戦などでスタジアムシティに訪れる多くの来場
者を、まちなかをはじめとした商店街等に回遊を促す取組み
として、開業に合わせて、まずは銅座、思案橋の商店街や
DMOと連携し、まちを挙げてサポーターをおもてなしする
ような飲食イベントなど、回遊イベントの企画を検討中。
その取組みにあたっては、スタジアムシティ来場者に広く
知ってもらうために、DMOと連携してプロモーションを行う
ことで、旅マエやスタジアムシティ内での周知を行う予定。

★長崎スタジアムシティ周辺の交通対策概要

★街区公園の適正配置について

活動リポート（令和6年3月～）

3月10日（日）
宮ノ下BBQ

6月19日（水）
市政一般質問

5月25日（土）
春の叙勲受賞祝宴（瑞宝単光章）

5月18日（土）
平和公園清掃

長崎市議会議員　中山大事務所　
（事務所）長崎市平和町12ｰ6-301　
（連絡所）長崎市大井手町57-6
TEL：080-1731-0097
FAX：095-864-0707
mail：d.nakayama0319@outlook.jp

事務所・連絡所
建設水道委員会　委員　行政改革審議会　委員

市政役職等

国民民主党長崎県連　  常任幹事
長崎市ソフトボール協会　 副会長
長崎女子商業高等育成会　副会長

その他
大井手町自治会　副会長
長崎中学校育成会　会長

しました!!
HP開設
ホームペー

ジ


